

Abre Expo Parque Guanajuato Bicentenario

□ Exhibe piezas arqueológicas y artísticas, entre otras

- Esperan una derrama económica de tres mil 500 millones de pesos
- Después del 20 de noviembre será un complejo tecnológico

Perla Oropeza / enviada

SILAO, Gto.— En medio de las colinas aledañas a esta ciudad y frente al famoso Cerro del Cubilete, abrió sus puertas el Expo Parque Guanajuato Bicentenario, que significó una inversión de mil cien millones de pesos y con el que se espera tener una derrama económica de tres mil 500 millones de pesos.

Se trata de un espacio destinado a ser efímero. Después del 20 de noviembre se tiene previsto dismantelar la exposición, regresar a sus propietarios las piezas arqueológicas y artísticas, recomodar las que son propiedad de los guanajuatenses y transformar el sitio en lo que podría ser un parque tecnológico, donde se aproveche la infraestructura de que dispone este lugar.

Según el secretario de Desarrollo Turístico, Sergio Enrique Rodríguez Herrera, la expo está ubicada en 110 hectáreas, de las cuales 11 son el recinto ferial, nueve de equipamiento —como estacionamiento y zonas de acceso—, 42 son reconvertidas como parque ecológico y el resto podría servir para el futuro parque tecnológico, y no se descarta la construcción de unidades habitacionales u hoteles.

De acuerdo con el funcionario, instituciones como la UNAM, el Politécnico, la Universidad de Guanajuato y los Tecnológicos de Celaya y León ya tienen un compromiso de crear aquí un espacio para la transferencia de tecnología.

Patronato

El patronato de 20 empresarios que se ha hecho cargo de la construcción y operación del expo parque han trabajado desde el principio con asesores especialistas nacionales e internacionales de la expo Zaragoza para aprovechar esta infraestructura con dos líneas: la posibilidad de mantener parte de este espacio como un lugar de visita y de ocio, que en un momento dado podría crecer y desarrollarse como parque temático, y la otra línea es convertirlo en un parque tecnológico.

“Estas asesorías han dado fruto porque mucha de esta infraestructura que ustedes ven

aquí está diseñada para que haya la menor cantidad de construcciones que no pueda no ser útil. Los pabellones grandes son fijos, pero tienen una capacidad para reconvertirse en áreas tecnológicas. El resto de la expo es efímero, lo podemos levantar y ponerlo en un parque de Celaya, de León, de Do-

lores, y quedarían los espacios con la plataforma, con una gran infraestructura, tenemos fibra óptica, drenaje, planta de tratamiento, todo lo necesario

para que aquí pueda instalarse todo este proyecto.

“Hay un compromiso del patronato para entregarnos en septiembre el proyecto en lo que esto se va a reconvertir; el compromiso es que éste sea un espacio de crecimiento y desarrollo regional y económico para el estado.

“La expectativa —dijo— es que lleguen a la expo cuatro millones de visitantes, desde la inauguración hasta el 20 de noviembre, y aproximadamente un millón y medio podrían ser turistas que se hospeden en el estado y el resto serían visitantes que vendrían por horas.

“Se prevé una derrama de tres mil 500 millones de pesos, pero no se va a dar por pagos de entrada en la expo, sino en los hospedajes, el transporte, el comercio, todo ese gasto que va a realizar la gente que va a visitarnos en el estado.”

Además en la construcción se crearon cinco mil empleos, en museografía tres mil y alrededor de mil personas trabajan ahora en el área operativa.

El año pasado el estado tuvo 2.9 millones de turistas y la expo daría un crecimiento de 8 por ciento sobre estos números, añadió, lo cual es de suma importancia para el estado, donde el turismo, con alrededor de 125 empleos, es el segundo sector más importante después de la industria maquiladora.

También se espera que la expo dé un impulso a la inversión privada en el sector turístico, que en 2009 superó los cuatro mil millones de pesos. ☒





Inauguración. (Foto: Arturo Monroy)